BLM #1     CARTES DES ÉLÉMENTS DE MUSIQUE POUR LA 5IÈME ANNÉE LEÇON 1 ACTIVITÉE DE CASSE-TÊTE (adapté par JCW)
Couper les cartes, placer les étudiants en groupes de 6, avec une carte pour chaque élément au point de départ.

	LA DURÉE
· la durée est le temps pendant lequel on doit maintenir un son, une valeur ou un silence par rapport au mouvement et à la mesure du morceau

· cette définition inclus la pulsation, le rythme, le mètre et le tempo de la musique
· le temps est la pulsation sonore qui se répète en musique

· une formule rythmique est une suite de sons courts, de sons longs et de silences en marquant la pulsation (battements) en musique
· le mètre est le nombre de pulsations qui sont regroupées dans un mesure (p.ex., rythme binaire, triple mètre)

· le tempo est la vitesse de la musique (rapide (allegro), moyenne (moderato)  ou lente (adagio))
	LA HAUTEUR
· la hauteur est la caractéristique des sons qui permet de les distinguer comme étant aigus, moyens ou graves 
· une note est un son avec une hauteur et une durée particulière. 

· quand une série de notes sont combinées ensemble, l'une après l’autre, une mélodie est crée. 

· toutes les mélodies ont une forme ou un contour qui sont des combinaisons de sons ascendants (du grave à l’aigu), descendants (de l’aigu au grave) et quelque fois des sons de la même hauteur.
	L'INTENSITÉ
· les sons, incluant ceux de la musique, peuvent être si doux qu'on ne peut presque pas les entendre ou si fort qu'ils font mal à nos oreilles. La force de l'intensité varie entre les sons doux et fort.
· quand les musiciens veulent parler de la hauteur du son, ils parlent de l’intensité. 

· Les termes musicaux qui s’appliquent à l'intensité sont: crescendo, decrescendo; forte (f) (fort), fortissimo (ff) (très fort), mezzo forte (mf) (assez fort), piano (p) (doux), pianissimo (pp)  (très doux), mezzo piano (mp) (assez doux).


	TIMBRE

· connu sous le nom de ‘couleur du son’

· la qualité des sons de la voix ou des instruments (p. ex. si un violon joue des sons et une trompette joue les mêmes sons, l’auditeur peut déterminer la différence de la sonorité de chaque instrument). 
· Reconnaître l’instrument qui produit la musique: voix (homme/femme, adulte/enfant), vents, cuivres, cordes, percussion

· le timbre est produit par le fait que chaque note d'un instrument musical est une vibration complexe contenant plus d'une fréquence. 

· certains mots utilisés pour décrire le timbre sont:  aigu, grave, mince, riche, cuivré, métallique, clair, chaud, moelleux, résonnant, lourd ou léger
	TEXTURE/HARMONIE
· le lien entre la mélodie et l'harmonie en musique
· la texture décrit tout ce qui se passe dans la musique à tout moment donné
· c’est lorsqu’on entend plus d’une note en même temps

· la texture est composée d’un son (mince), ou de deux ou plusieurs sons superposés, exécutés simultanément (dense).  

· La musique polyphonique comprend plusieurs strates commençant à des moments différents.

· la texture peut être une ligne de rythme seulement ou une combinaison de mélodie et d'harmonie, ou encore plusieurs lignes de musique intercalées

· souvent on l'appelle monophonique (une mélodie) ou polyphonique (plus d'une mélodie jouées en même temps)


	FORME
· la structure de base de la musique qui est associée aux pièces musicales
· la forme musicale nous permet de reconnaître quand quelque chose de nouveau est introduit
· la forme est la façon dont la musique est organisée en sections répétées ou reconnaissables (p. ex. ABA, Sonate, Thème et variations, Rondo, Symphonie)
· habituellement, on donne une lettre aux sections d'une pièce de musique. La première section majeure de la pièce de musique reçoit habituellement la lettre A. Une section qui est très différente de A reçoit la lettre B, et les autres sections similaires peuvent recevoir les lettres B, B', B'', et ainsi de suite. Les sections qui ne sont pas comme A ou B reçoivent la lettre C,  et ainsi de suite.




	DURATION

· duration relates to the time and length of notes. 

· this form includes beat, rhythm, meter, and tempo of music

· beat is the repetitive pulse in music, 
· a rhythm pattern is a pattern of long notes, short notes, and rests, that fit over the beat in music
· metre is the number of beats grouped in a measure (e.g., duple, triple)

· tempo is how fast or slow the music goes

	PITCH

· pitch is the highness or lowness of a tone.

· a note is a sound with a particular pitch and duration. 

· when a series of notes are combined together, one after the other, a melody is created. 

· all melodies have a shape, or contour which rises, falls, and sometimes stays the same 


	DYNAMICS

· sounds, including music, can be barely audible, or loud enough to hurt your ears, or anywhere in between

· when musicians want to talk about the loudness of a sound, they talk about dynamics. 

· some fundamental concepts related to this element are: crescendo, decrescendo; forte, fortissimo, mezzo forte, piano, pianissimo, mezzo piano



	TIMBRE

· also known as ‘tone colour’

· relating to the unique quality of sounds that allows us to distinguish between them. For example, if a violin plays a note, and then a trumpet plays the same note, the listener’s ear can determine a difference in the sound of each instrument

· timbre is caused by the fact that each note from a musical instrument is a complex wave containing more than one frequency. 

· some words used to describe timbre are:  reedy, brassy, clear, warm, mellow, resonant, heavy or light
	TEXTURE/HARMONY

· the relationship between the melody and harmony of music

· texture describes how much is going on in music at any given moment

· texture can be a rhythm line only, or the combination of melody and harmony, or many single lines of music interwoven

· often referred to as monophonic (one melody), polyphonic (more than one melody played at the same time)


	FORM

· the basic structure of music, relating to musical works or piece

· musical form deals with recognizing when something new is being introduced

· sections of a piece of music are usually given a letter label. The first major section of a piece of music is usually given the letter A. A section that is very different from A is labelled B, and other sections that are like it can be labelled B, B', B'', and so on. Sections that are not like A or B are labelled C, and so on.
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